En tant que réalité émergente, l'Institut est avant tout une source dans laquelle nous sommes appelés à puiser nos inspirations et actions à travers les ressources inépuisables de la mission chrétienne conduit par le Christ. Si la FoMDA voit le jour au Togo c'est par les circonstances hasardeuses d'un destin, car son entité « existentielle », s'il nous est permis d'associer ses deux notions *hic et nunc*, est de rayonner dans le monde. Sa fonction à travers ses œuvres et implications doit contribuer au développement de l'homme intégral, par des petits et/ou grands projets, considérer les nécessités du terrain et conjuguer avec les contingences de la vie des peuples. Elle est appelée à se dépasser du Togo à l'Afrique et de l'Afrique au monde.

En ce qui concerne l'Afrique, la grande interrogation consiste à savoir comment coordonner les us et coutumes, les diverses cultures, les différentes religions avec le Christianisme qui est une religion dite importée. Cette question Feu Monseigneur Dosseh-Anyron et d'autres prêtres se l'ont posée avec tact et finesse dans les pages de « les prêtres noirs s'interrogent » en 1952 et il faut dire qu'elle est d'actualité, du moins elle resurgit dans cette Afrique nouvelle et volontaire, où la dynamique panafricaine prônée dans certains pays du continent revendique un retour aux valeurs mâatiques comme le moyen ultime d'une solidarité indispensable entre les pays d'Alkebulan\*, afin d'unir leur destin commun et/ ou lui donné un sens dans ce monde désorienté, et en manque de repères.

Alors quelle est la place du Christianisme dans cette Afrique nouvelle et comment la FoMDA pourra-t-elle interférer dans les divers domaines d'interventions ?

La réponse la plus pertinente, du moins celle qui m'a convaincue, et qui par sa puissance est devenue « a-temporelle » c'est l'intervention de Saint Jean-Paul II qui s'adressant aux Évêques africains de Tanzanie reçus en Audience le 9 Octobre 1981 à Castelgandolfio, disait ceci :

« Faire tous ses efforts pour vivre sa vraie vie au milieu des traditions de sa propre culture purifiées et élevées par la salvifique Évangile de Jésus, et au milieu des événements de la vie quotidienne ...Par le respect, la préservation et l'accroissement des valeurs particulières et de l'héritage culturel de votre population, vous serez en mesure de conduire à une meilleur compréhension du mystère du Christ qui doit être vécu dans les nobles, concrètes et quotidiennes expériences de la vie africaine. Il s'agit, non pas de déformer la Parole de Dieu ou de vider la Croix de son pouvoir mais bien d'introduire le Christ au cœur même de la vie africaine et d'élever toute la vie africaine vers le Christ. Ainsi non seulement le Christianisme s'applique à l'Afrique, mais, dans les membres de son Corps le Christ est lui-même africain »

La FoMDA est avant tout un organisme a-politique, ouverte sur le monde et qui invite *tous les hommes de bonne volonté* à le rejoindre afin de dépasser *l'alliage* pour s'inscrire dans une véritable *alliance* basée sur la Loi de Dieu, c'est à dire la loi du Don. Il s'agit donc de tendre la main à une humanité désireuse de suivre « l'Homme nouveau », afin de remettre l'homme au centre du débat, le replacer dans la verticalité, la transcendance par et /ou pour laquelle il a été créée.

La mission que s'est fixée la Fondation est d'œuvrer au développement de l'humain, de la personne afin de l'accompagner à vivre debout. La FoMDA aura pour domaines d'interventions : la Santé et l'inclusion, (santé mobile, dispensaires, centre hospitaliers) l'agriculture durable, la Recherche, l'Éducation (écoles, écoles professionnelles, Institut de philosophie comparée) et la Solidarité. Il s'agit donc de soutenir des projets reconnus d'utilité publique en mettant à disposition des biens, des ressources et des droits.

La FoMDA agit et évolue selon les dons qu'elle reçoit. Son existence et son fonctionnement sont liés à *la réalité du donner/ recevoir/ donner*. La Fondation compte sur la générosité des donateurs (entreprises, legs des personnes souhaitant aider substantiellement la Fondation etc ...) pour financer des projets qui par leur réussite pourront l'aider à réaliser d'autres investissements. Il est donc très important de s'ouvrir vers l'extérieur pour toucher plus d'âmes charitables.

Nous comptons également sur nos divers partenariats à travers le monde, tout d'abord elle permet

d'augmenter notre visibilité et notre notoriété à l'internationale et aussi nous accompagner à supporter certains projets.

A vous tous qui êtes arrivés sur ce site par recherche volontaire ou par hasard, rejoignez la FoMDA, parlez-nous de vos projets, et aspirations, de votre désir de changements. Faites-nous part de vos créativités, de votre esprit de conquêtes, de vos défis.

Vous êtes influenceurs, publicitaires, journalistes, et vous vous reconnaissez dans l'esprit de la FoMDA, alors parler de nous et rejoignez-nous sur les réseaux sociaux.

« Une étincelle d'amour de Dieu est capable de soutenir un cœur durant l'éternité » Jacques Bénigne Bossuet

La	Présidente
Lu	1 1 Coluctive

\* Alkebulan : Ancien nom du continent africain, ce qui signifie littéralement, jardin d'Éden, ou mère de l'Humanité